



ロータリーは世界をつなぐ

1963年3月23日創立
週報2694号

第2730地区 鹿児島西ロータリークラブ

2019-20年度
国際ロータリー会長
マーク・ダニエル・マローニー

8月は会員増強・新クラブ結成推進月間

第2741回例会

会長 山之氏 秀行 幹事 堂園 光一郎 会報雑誌委員長 上之園 正幸

2019年(令和元年)8月21日

●例会場 〒892-0828 鹿児島市金生町3-1 山形屋7F 社交室 毎週水曜日 12:30~13:30
●事務所 〒892-0828 鹿児島市金生町3-13-5 F TEL:099-223-5902 FAX:099-223-7507

本日の主要
プログラム

右田ガバナー補佐訪問 クラブフォーラム(クラブ管理運営)

- ① ロータリーソング (手に手つないで)
- ② 会長あいさつ
- ③ 会務報告
- ④ 出席報告
- ⑤ ニコニコBOX披露

なぜ子育てか？ 子育ては、なぜ恋愛を進化させたか【II】

幹事 堂園 光一郎

アファレンシス属から分かれて、120万年前に絶滅したパラントロプス属は、力強く噛むために頭蓋の発達抑制された。しかし人類の新生児の場合はその逆で、アゴの筋肉を強くしてしまうと、脳は急速には成長させられない。したがって、未熟児であるが故に母乳をチューチューと吸うだけになる。こうなると、母親の育児負担は壮絶に大きくなる。新生児は身体的な運動能力が無いに等しいうえ、四六時中乳をせがむので、子供を生んだ母親は大変不自由となり、誰かに守ってもらわなければ生きていけない。これは取りも直さず、母子を守る集団が存在したことを意味する。

極限時代、大変厳しい自然環境の中で生きる集団にとって、闘争においては全く戦力にならない(というか重荷にしかならない母子を維持する負担と労力は相当なものだったはずだ。しかし、人類は生き残ってきた。そこには、集団として母子を守る活力が働いていたに違いない。共認機能をベースにした期待と応答が無力な存在である母子を守り抜いてきたのだと思う。人類の二次的晩成性は、母子にとって、全てを委ねられる集団があってこそ獲得可能なものだったと考える。恋愛においてもこのような記憶を頼りに男性を見極めるようになったのではないか。

一方、男も大量のエネルギーを消費する大きな脳をもつ我が子を確実に育てるため、栄養価の高い動物性タンパクを常に届ける必要が生じたのである。

このように男と女が特定の相手とペアを組み確実に子供を育てる。おそらく440万年前から、そのために恋愛システムが発達したと考えられる(フィッシャー博士)。哺乳類のうち、つがい子育てする動物は3%であり人間はその少数派に属す。このころから一夫一妻制の家族が形成されていたことが証明されている(疑問視する学者もいる)。その理由はディピテクス・ラミダスの犬歯は小さく退化していることでわかる。メスを獲得する争いが無いためこのような退化を示すことに至った。また最近の研究が明らかにした理由は、家族を守るためであった。実はヒトに至る進化は常に絶滅と隣り合わせの過酷な道程だった。アフリカの森が縮小する中で生存競争に勝ち残り、家族を持つ種族へ進化した。生物学的には餌を持ってくるオスが居ることは便利であり、子育てが大変であるため男と女が協力せざるを得なかった理由でもある。故に恋愛のシステムが発達したと言われている。

【つづく】

次回 予告	8月28日(水) 12:30~ 山形屋
	喜島ガバナー公式訪問 (14:50終了)

■前回の例会(8月7日)の報告		■7月17日例会の報告	
会員数	73(68)名	出席率	64.61%
出席数	42名	訂正出席数	46名
出席率	61.76%	訂正出席率	70.77%

前回の例会記録（8月7日分）

〈プログラム〉クラブフォーラム（会員増強）

〈幹事ゲスト〉米山奨学生 黄 晶(ファン チン)さん
金 昇謙(キム スンキョム)さん
8月分奨学金授与

〈ビジター〉 鹿児島令和ロータリークラブ
会長 川原 嘉裕 様 幹事 山之内 隆夫 様
大窪 美里 様 増崎 規子 様

◇マルチプル ポールハリスフェロー 8回目ピンバッチ
贈呈 原 正親 君

〈8月会員誕生日お祝〉10名

4日 鮫島 信一 君 7日 諏訪園 匠 君
10日 山之氏秀行 君 12日 長柄 英男 君
13日 本藏 高德 君 17日 佐藤 元彦 君
19日 高木 博文 君 23日 上之園正幸 君
29日 川平建次郎 君 29日 菊永昭二郎 君

〈8月ご夫人誕生日お祝〉 4名
7日 岩田 徳子さん 23日 海江田ヒロミさん
25日 蓑田 浩子さん 31日 布袋 悦子さん

〈会務報告〉

1. 8月のロータリーレートは1ドル108円です。
2. 例会終了後、定例理事会を開きます。理事の方は理事会会場へお集まりください。
3. 本日は米山ランチにご協力いただき有難うございました。



山之氏 秀行君、堂園 光一郎君

鹿児島令和ロータリークラブの川原会長・山之内幹事・大窪さん・増崎さん、ようこそおいでいただきました。西クラブ一同 歓迎してニコニコします。

山之氏 秀行君

父が6月に享年100歳で亡くなり、静かに見送りたいとの意向で皆様にお知らせしませんでした。通夜に大山会長はじめとして参列いただき有難うございました。先日、四十九日法要を済ませました。御礼申し上げます。

古木 圭介君

- ① 夏のイベントが2つ終了しました。第一はサンタローザ交換学生が2週間滞在を終え、8月3日に無事帰国しました。鹿児島西RCのご支援に感謝してニコニコします。
- ② 第40回霧島国際音楽祭も8月4日、3週間の盛大な演奏会が終了しました。文化が観光資源となることが次第に定着していることに感謝してニコニコします。
- ③ 7月30日から8月4日までベトナムのハノイ、ホーチミンで観光プロモーションを行いました。ベトナム人のエネルギーと経済成長を実感しました。10月には

鹿児島からチャーター便も飛びます。今後、将来性のあるマーケットです。40年前の日本を見るようですが経済発展はもっと早いでしょう。今後の鹿児島との交流に期待してニコニコします。

岩田 泰一君

家内へ誕生日のお花が今朝、届きました。ありがとうございました。喜んでいました。

南 徹君

本日は日本全国からiBS外語学院に学びにやってきた34名の本学院生の英語による日本文化スピーチ発表の舞台の1日です。例会欠席をお許しください。

スピーチの詳細はお配りしたパンフレットに記載しております。山形屋例会場のすぐ裏のベルグ広場で午前11時から夕方6時まで開催しておりますので例会後にホンのひと時でも足を止めていただきたくニコニコいたします。

鮫島 信一君

8月4日、84歳の誕生日でした。語呂合わせの良い、年男になれてニコニコです。

原 正親君

玉川会員の願いが叶い、暑い夏になりました。南国白熊をいただいて熱中症に罹らないよう過ごします。皆様もお気をつけてお過ごしください。

久保 眞介君

令和RCの皆様、本日の西RC例会へのご参加ありがとうございます。皆さんで力を合わせてRCをエンジョイしてください。

布袋 嘉之君

私のおります県信用保証協会は昭和42年から50年以上、名山町の産業会館で業務を行っていますが、このたび新しい事務所を建設して移転することになりました。予定地は高見馬場の旧池田学園跡地で先週、土地の引き渡しを受けました。これから設計・建築です。移転はまだまだ先になりますがしっかりと進めて、今後とも県内中小企業の皆様のお役に立てるよう、頑張りたいと考えています。よろしくお祈りします。

濱 寄 和 久君

我が鹿実硬式野球部の短い夏は終わり、新チームがスタートしました。今日から新チーム初の遠征があり、長男が初めて遠征メンバーに選ばれました。力のない息子ですが彼の日頃の努力にニコニコします。

佐藤 元彦君

出張や早めの夏休みをいただき3週間ぶりにお会いできました。皆さまに久しぶりにお会いできニコニコします。

小計 29,000 円 累計 101,000 円

市内RC例会プログラム

東RC	8月22日(木)	定例夜間例会 18:30～	サンデザイン 鹿児島	令和RC	8月26日(月)	8/29 12:30～ 喜島ガバナー公式訪問に変更	パレスイン 鹿児島
北RC	8月22日(木)	喜島ガバナー公式訪問	レプラント 鹿児島	東南RC	8月27日(火)	喜島ガバナー公式訪問	サンロイヤル
サザンランド RC	8月22日(木)	クラブ協議会 (右田ガバナー補佐訪問)	東急 REI	城西RC	8月27日(火)	ゲスト卓話	東急 REI
鹿RC	8月23日(金)	喜島ガバナー公式訪問	山形屋	南RC	8月28日(水)	クラブフォーラム (会員増強について)	サンロイヤル
中央RC	8月26日(月)	会員卓話	山形屋	西南RC	8月28日(水)	夜の例会	ゆうづき

鹿児島西RC

Eメール・アドレス info@kagoshima-w-rc.jp
ホームページ・アドレス http://www.kagoshima-w-rc.jp/

RIのホームページアドレス http://www.rotary.org/
日本のホームページアドレス http://www.rotary.or.jp/
第2730地区ホームページアドレス http://www.2730rc.jp/

